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Au nom de la commune de Ploulec’h, per-
mettez-moi ces quelques mots pour tenter 
d’exprimer notre sentiment suite à la dispa-
rition de Véronique.

Véronique, ploulec’hoise pendant plus de trente ans,  
a été, dès  les premiers instants, partante pour s’inves-
tir dans l’aventure municipale et communautaire. 
Elle y voyait, me semble-t-il, une nouvelle façon de 
s’investir au service des autres.

C’est ainsi qu’elle a pris le poste d’adjointe aux affaires 
sociales où discrétion, écoute et recherche de solu-
tions avec l’ensemble des acteurs sociaux sont indis-
pensables pour trouver les solutions les plus perti-
nentes dans des contextes familiaux parfois difficiles.
Elle disait combien ces situations se multipliaient au-
jourd’hui en cette période de régression sociale, où 
le moindre accident de la vie conduit très vite à des 
situations dont on ne se relève que difficilement et 
avec le temps.

Cette responsabilité, Véronique l’exercera aussi à la 
tête du CCAS,  le comité communal d’action sociale 
de notre commune, sans compter son temps, pré-
sente autant que de besoin.

Véronique était comme cela : généreuse, attentive 
aux autres, soucieuse du bien-être de son entourage 
jusque dans le détail. Véronique donnait encore et 
encore, avec abnégation, qualité qu’elle a – on peut 
le penser -- héritée d’une enfance baignée dans une 
grande famille où la solidarité est nécessaire et pré-
cieuse.

Et cette qualité se retrouvera dans son parcours pro-
fessionnel. Véronique s’épanouira comme infirmière 
urgentiste au bloc opératoire de l’hôpital public ou 
comme agent du SAMU, là où chaque geste, chaque 
seconde compte au service de la vie.

Dans le milieu associatif, là aussi les même ressorts. 
Pendant deux années, Véronique assura la présidence 
de l’amicale laïque de Ploulec’h avec un dynamisme 
rare où l’efficacité se doublait d’une bonne humeur 
au service de l’école républicaine, du développement 
de l’enfant, de son enrichissement lors, par exemple, 
de voyages pédagogiques et de découverte.

Malheureusement, Véronique a, elle aussi, connu son 
lot d’accidents de la vie. Ceux-ci l’ont finalement rat-

Hommage
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trapée en se cumulant. Elle n’en continuait pas moins 
à venir à la mairie pour assurer ses fonctions. Elle 
nous disait combien venir là lui était positif, la sortait 
quelque peu de son contexte de mal-être. Je voudrais 
ici remercier les secrétaires de notre mairie qui ont 
su accompagner Véronique dans ses responsabilités 
avec une grande humanité qui, si elle est naturelle, 
n’en est pas moins à souligner.

Véronique parfois exprimait ses insomnies, ses cau-
chemars, ses angoisses et disait combien cela l’éprou-
vait, y compris physiquement. Mardi dernier, elle 
nous disait encore : « C’est très très dur. Mais je veux 
m’en sortir. »

L’insupportable l’a finalement emporté. 

Aujourd’hui, Véronique nous dirait de continuer, que 
la vie continue. Oui, nous allons poursuivre Véronique 
mais avec le grand vide de ton absence.

                                                     Jean-Marie BOURGOIN
         Maire de Ploulec’h

Texte lu lors 
de l’hommage civil à 

Véronique Boëté 
le 21 juin 2016

     La vie de la commune
continue ...

Franck MONVOISIN, est devenu conseiller    
municipal. Il figurait sur la liste de la majo-
rité lors des dernières élections munici-
pales. Toute l’équipe municipale remercie 
Franck d’avoir accepté ce nouveau rôle et 
de s’investir pour la commune.

Sonia STEPHAN-MORVAN a été élue 
comme adjointe au maire aux affaires 
sociales, le poste de déléguée à la réa-
lisation de city stade qu’elle occupait 
jusqu’à présent a pris fin le 30 juin. Sonia 
STEPHAN-MORVAN est désormais votre 
interlocutrice, vous pouvez prendre ren-

dez-vous avec elle directement en contactant la mairie. 
(mairie@ploulech.fr ou par téléphone au 02 96 46 10 00).

Zoé LE LOEUFF, selon les textes de loi, devient conseillère 
communautaire et siégera désormais à Lannion-Trégor 
Communauté au côté de Jean-Marie BOURGOIN.

Attention
La mairie change d’horaires
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Ploulec’h   360  
7 et 8 MAI
OPEN DE FRANCE NATURE

Le club des archers de la Côte des Bruyères s’est vu 
confié le 7 et 8 mai dernier,  l’organisation de cette 
compétition nationale de tir nature. Côté résultats, la 
Bretagne s’est imposée chez les femmes, la Normandie 
chez les hommes et Midi-Pyrénées chez les jeunes ! 
(à lire en page 16)

27 MAI
COMMUNE HORS TAFTA

Comme tous les traités de libre-échange, il a vocation 
à supprimer les protections douanières face aux 
importations de marchandises. Cela permettrait, 
dès lors, de saturer les marchés européens et 
américains de produits et de services déjà disponibles 
localement, dans des conditions sanitaires, sociales 
ou environnementales dégradées. Tous les secteurs 
de la vie économique et sociale sont potentiellement 
concernés par ce projet. La commune de Ploulec’h a 
décidé d’apposer symboliquement ce panneau.

Avec vous à Ploulec’h -  N° 7

5 JUIN
UNE PLAQUE POUR LA GAVOTTE

Vous vous souvenez ? C’était il y a 35 ans : avant le restaurant Ar 
Vro, il y avait La Gavotte !
Pour ne pas oublier l’histoire de ce bâtiment prédestiné aux 
plaisirs de la table, les jeunes propriétaires la crêperie « le 
Yaudet» ont décidé d’apposer sur le comptoir, une plaque 
souvenir intitulée « la Gavotte ». 
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30 JUIN
CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

Comme l’an passé, les communes de Ploulec’h et de 
Ploubezre se sont associées pour organiser cet événement. 
Une grille de critères a été définie, et après délibération du 
jury, les résultats sont les suivants :
Catégorie Façades /Terrasses : 
Mme Nolwenn RAOUL (seule inscrite)
Catégorie Parcs et grands jardins privés (>1000m2) : 
M. et Mme POUPON (seuls inscrits)
Catégorie Maison avec jardin visible de la rue (<1000m2) : 
M. et Mme SALIOU

4 JUILLET
POT DE DEPART A LA RETRAITE DE FRANCOISE
ET POT DE DEPART DU DIRECTEUR

De nombreuses personnes étaient présentes pour le 
pot de départ en retraite de Françoise Riou après 12 
années passées à Ploulec’h. Erwan L’Héveder lui prend 
une nouvelle direction à Locquémeau. 

18 JUIN
CRISTALLISATION DE LA MAISON DU PASSEUR

Beaucoup de personnes sont passées devant 
la maison du passeur, qui était envahie par la 
végétation. Conscients de la valeur de cette maison, 
le département a décidé de restaurer ce lieu en 
cristallisant l’ensemble des bâtiments.

21,25 JUIN et 2 JUILLET
I CHARLESTON PLOULEC’H
 
L’association Trégor Swing a décidé de tourner un clip 
pour participer au projet mondial de danse 
«I charleston world» (article à lire page 14)

12 JUIN
KERMESSE DE L’ECOLE

Comme chaque année, le spectacle mis sur pied par 
les enseignants a été l’un des temps forts de la fête. 
En raison d’une météo capricieuse, le spectacle s’est 
déroulé à la salle omnisports. Ensuite, les nombreux 
stands, ont été pris d’assaut.



6

 

Avec vous à Ploulec’h -  N°7

     Élus, nous avons besoin de vous !
 De retour du congrès des maires à Paris

Ploulec’h en actions

Le moins que l’on puisse dire, c’est 
que les oreilles de François Hol-
lande ont senti le souffle du boulet 
de la contestation et de la colère 

des 8 000  maires réunis en congrès de 
l’Association des Maires de France (AMF).

90 % des interventions des maires, très 
applaudis, ont dénoncé la casse des com-
munes opérée d’une part via la loi NOTRe, 
votée en août dernier par les députés, et 
d’autre part via les ponctions budgétaires 
de l’État sur les budgets communaux. 
Je dois dire qu’à Paris, la conviction et le 
contenu des débats à ce sujet m’ont ras-
suré.

Rappelons que nous sommes pour l’in-
tercommunalité si elle est choisie. La ré-
forme territoriale, initiée par M. Sarkozy 
en 2010, tue cette conception et impose 
brutalement de grandes intercommunali-
tés comme celle de LTC qui passe de 80 à 
103000 habitants et de 38 à 60 communes. 
Un maire, lors du congrès dira « la loi notre 
c’est le mépris et la désinvolture de l’État 
vis-à-vis des communes. »

La démocratie démantelée
François Baroin  (Président de l’AMF) rap-
pellera que « La commune, dernière petite 
patrie, fille directe de la révolution fran-
çaise de 1789 n’a jamais été aussi mena-
cée, mais aussi nécessaire. La proximité est 
essentielle en temps de crise.» Un interve-
nant tempêtera « Le malaise de la démo-
cratie n’est plus à l’orange mais au rouge 
» L’interdiction en 2017 d’être maire et dé-
puté accentuera la déconnexion des par-
lementaires avec la réalité,  et les coupera 
un peu plus du peuple. Un autre maire ne 
pourra que constater qu’avec des conseils 
communautaires à près de 100 membres 
(92 pour LTC), les décisions ne sont plus 

prises au sein du conseil mais au bureau 
exécutif de l’agglomération.

Des communes aux finances 
exsangues
Avec le « pacte de stabilité » imposé par 
l’équipe Valls-Hollande début 2014, c’est 
50 milliards d’euros d’économies imposées 
sur les finances publiques dont 11 mil-
liards pour le bloc communal (aggloméra-
tion + communes). Rappelons que c’est un 
traité de l’Union Européenne de 2012 qui 
impose aux États de ne pas dépasser 3% 
de déficit public par rapport aux richesses 
créées nationalement. Ce déficit provient 
d’une dette publique dont nombre d’éco-
nomistes contestent la légitimité. François 
Hollande, se justifiant de ce  pacte de sta-
bilité, avouera lors de son intervention : 
« J’ai fait ce qu’il fallait pour qu’on ne me le 
reproche plus à Bruxelles ».

Outre une baisse dramatique de 25% de 
l’investissement public en 3 ans, cette 
situation conduit, comme l’a exposé un 
autre maire, à la « course à l’échalote du CIF 
» (Coefficient d’Intégration Fiscal). En clair, 
une véritable course de vitesse est enga-
gée au niveau des agglomérations. Elles 
doivent siphonner au plus vite les com-
pétences des communes afin de recevoir 
en retour une Dotation Globale de Fonc-
tionnement (DGF) augmentée… de ce que 
l’on pique aux autres agglomérations. C’est 
toute la conception de la « compétitivité », 
leitmotiv de la loi NOTRe, qui achève l’es-
prit de solidarité de la Nation.

Nous avons raison de nous battre
Nous avons eu raison de nous battre 
puisque le Président Hollande a annoncé 
lors de ce  congrès la réduction de moitié 
des ponctions pour 2017 (12 000 € au  lieu 
de 24 000 € pour Ploulec’h, soit l’équivalent 

de 2% d’impôts), la reconduction en 2017 
du « fonds de soutien à l’investissement 
local »  qui passe nationalement de 1 à 1,2 
milliards d’euros (Ploulec’h pourra, nous 
l’espérons, en bénéficier pour l’extension 
de notre maison médicale) et enfin le pas-
sage de la Dotation d’État aux Territoires 
Ruraux (DETR) de 800 millions à 1 milliard 
d’euros, que pourra solliciter Ploulec’h 
pour sa salle socio-culturelle.
Nous avons raison de continuer de nous 
battre pour remettre en cause ces lois scé-
lérates qui mettent en péril nos communes 
et la démocratie locale. Élus, nos  moyens 
d’intervention sont limités si la popula-
tion ne s’en mêle pas. Dans ce sens, après 
l’été, nous vous proposerons des réunions 
publiques pour expliquer encore, échan-
ger avec vous et décider d’actions le cas 
échéant. Certains ploulec’hois nous ques-
tionnent déjà sur ce qu’ils peuvent faire. 

Jean-Marie BOURGOIN

Rond-Point du détour du Yaudet :

Un projet d’embellissement est à 
l’étude. Avec l’aide de la responsable 
des espaces verts de la ville de Lannion 
et la participation de Patrick Bernard (à 
l’origine de l’idée), les élus et le person-
nel communal travailleront sur cette 
mise en valeur. Le projet sera ensuite 
soumis à l’ATD pour validation. 

APPEL : Si vous avez des mats de 
bateau qui ne vous servent plus, 
nous sommes preneurs ! 

Dernière minute
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Ploulec’h en actions

Accessibilté et sécurité au programme

TRAVAUX

Le chemin au lotissement 
de Kervranguen voit le jour : 
L’engagement pris lors de notre élection 
a été tenu en ce début d’été 2016. En at-
tente depuis plusieurs années, les habi-
tants concernés ont accueilli avec joie les 
engins de chantier. Ils n’auront plus à se 
faufiler entre les bateaux, avec les risques 
que cela  suppose, et l’exploitant de l’hiver-
nage pourra travailler sereinement et sans 
perturbation. 

Cour de la mairie :
Des travaux réalisés par les services tech-
niques afin de répondre aux normes 
d’accessibilité pour handicapés ont été 
réalisés ce printemps. L’accès à la salle des 
mariages est dorénavant facilité. L’aména-
gement paysager a aussi été repris. Dans 
quelques mois, nous pourrons profiter du 
nouveau fleurissement .

L’ ensemble des équipements publics 
devront répondre aux normes d’acces-
sibilité handicapées pour 2025.
 Les pierres tombales qui recouvraient 
le sol de l’entrée de Mairie seront repo-
sitionnées dans le cimetière.

A SAVOIR
Accesibilité

Route de Ploumilliau :
Les habitants de Saint-Dréno et des 
alentours aurons dorénavant le sen-
timent d’être reliés au bourg de Plou-
lec’h. Ils pourront s’y rendre à pied ou à 
vélo en toute sécurité.

Aménagement de la route 
de Lannion :
Les travaux  de remise en forme des 
parterres ont été entrepris en régie. La 
pose d’un géotextile et d’un paillage 
va simplifier et réduire la fréquence des 
entretiens. Des coussins berlinois ont 
été installés pendant cette opération. 
C’est une volonté de la municipalité de 
mettre en œuvre  des aménagements 
afin de réduire la vitesse excessive des 
véhicules traversant le bourg. 
 
Incivisme : Nous avons déploré le vol de 
nombreux plants dans les parterres refaits.

Cette voirie servira à l’extension du 
lotissement de Kervranguen. 
La municipalité est propriétaire des 
parcelles au nord de celui-ci. 
L’urbanisation sera programmée 
après la vente des lots à Parcomeur, 
route de saint Lavan 
(vente des lots fin 2016).

A SAVOIR
Urbanisation

Parking du Yaudet :
Suite à l’aménagement et la réduction 
des places de  stationnement par le 
département sur le site du Yaudet, un 
aménagement a été réalisé en régie en 
amont du site (parc de l’ancienne école).

Aménagement 
Corvézou / Keranglas :
Un cheminement piétons sécurisé a été 
réalisé.
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Avec vous à Ploulec’h -  N° 7

VIE SCOLAIRE

École : 
Des modifications dans 
l’équipe enseignante

Alors que l’année scolaire s’ache-
vait pour les élèves et les ensei-
gnants, il a fallu se mettre au 
travail et réfléchir à l’organisa-

tion de la rentrée 2016/2017. L’équation à 
résoudre entre les effectifs par niveau, le 
mouvement des enseignants, et la confi-
guration des locaux est chaque année un 
intense moment de réflexion. Des ajuste-
ments sont toujours nécessaires à la ren-
trée, car les arrivées et/ou les départs des 
familles résidant sur la commune sont 
imprévisibles durant l’été. 

Du côté de l’équipe éducative, nous souli-
gnerons le départ du directeur de l’école, 
Erwann L’HEVEDER, qui après avoir passé 
3 années à Ploulec’h, va rejoindre l’école 
de Locquémeau. Il retient de son passage, 
des moments délicats (mise en place des 

TAP, 2 fermetures de classes), et d’autres 
moments bien plus agréables au côté du 
personnel communal (ATSEM, cantine, 
mairie) dont il mentionne les qualités 
professionnelles et humaines. Il ajoute 
qu’il a travaillé avec « une municipalité à 
l’écoute, et qu’il a aussi profité du contact 
d’une Amicale Laïque dynamique, d’un 
ensemble de parents très sympathiques et 
d’élèves attachants ».

C’est Isabelle GEFFROY, actuellement en-
seignante auprès de la moyenne section 
de maternelle qui va prendre la direction 
de l’école dès la rentrée prochaine.

Françoise RIOU  va quant à elle définitive-
ment laisser sa classe de grande section, 
puisqu’elle a fait valoir ses droits à la re-
traite. C’est toute une carrière qui s’achève 
après 28 années passées en Mayenne et 
12 autres à Ploulec’h. Toute émue, elle 
évoque les projets pédagogiques qu’elle a 
mené dans sa classe, allant même jusqu’à 
simuler un mariage breton en Mairie. Ses 
élèves soigneusement déguisés pour l’oc-
casion s’étaient prêtés au jeu de la cérémo-
nie. Kenavo Françoise et bonne retraite…

LTC s’est vue transférer, par les com-
munes du territoire, la compétence « 
enseignement de la musique » depuis 
le 1er Janvier 2016. Pour la commune 
de Ploulec’h, cela va se traduire concrè-
tement par une offre d’éducation artis-
tique et culturelle avec l’intervention 
de Dumistes (musicien intervenant 
titulaire du Diplôme Université) dans 
un groupe classe et dans un groupe TAP 
à raison de 30H sur l’année réparties 
entre les 2 groupes. Pour l’intervention 
dans l’école : le projet musical devra être 
inscrit dans le projet de l’école. Une fois 
le projet élaboré par l’enseignant, celui-
ci devra être validé par la commission 
locale (Éducation Nationale et École 
de Musique) Pour l’intervention dans 
les TAP : le projet musical sera élaboré 
par l’équipe d’animation et présenté à 
l’École de Musique pour accord. Les pro-
jets se mettront en place tout au long 
de l’année scolaire 2016-2017 selon leur 
élaboration. Un planning d’intervention 
des Dumistes sera alors élaboré en fonc-
tion des projets de chaque commune. 
Cette mise en place doit permettre aux 
enfants de bénéficier d’interventions 
musicales de qualité animées par un 
professionnel de la musique.

Intervention de l’école 
de musique à la rentrée

Sortie scolaire

Les enfants de PS1-PS2 et de  PS2- MS se 
sont rendus jeudi 23 juin à l’aquarium de 
TREGASTEL en compagnie de leurs maî-
tresses : Christelle QUENEA et Isabelle GEF-
FROY ainsi que les atsems: Brigitte et Ma-
ryse et des parents d’élèves.Pour certains 
PS, ce voyage en car était une première !  
Ils ont découvert le milieu marin et le bas-
sin tactile avec les poissons de nos côtes: 
ils ont vu des hippocampes, des ormeaux, 
des araignées de mer, des oursins .Ils ont 
également touché une étoile de mer , et 
évoqué les algues. Cette sortie était l’abou-
tissement du projet ( puisqu’ils avaient 
déjà  installé un aquarium à l’école ! ).Cette 
sortie a été financée par l’Amicale Laïque.

Voyage au Puy du Fou

36 élèves de CE1 et CE2 on été 3 jours 
en Vendée. Ils s’y sont rendus en compa-
gnie de leurs enseignants et de 4 parents 
d’élèves. Après une première journée au 

Château de Tiffauges où ils ont tout appris 
sur la défense d’un château fort du Moyen 
Âge (armes, catapultes, beffroi, architec-
ture du château...) les élèves ont assisté 
pendant  2 jours à tous les spectacles du 
Puy du Fou. Le séjour s’est très bien passé. 
bonne ambiance, et un hébergement de 
qualité au Château de La Flocellière. Ils 
sont revenus avec plein d’images dans la 
tête  !Le voyage était financé conjointe-
ment par la Municipalité, l’Amicale Laïque 
et les parents d’élèves qui ont organisé 
diverses ventes et manifestations. 
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Ploulec’h en action

Börek, une spécialité turque
La présence de Nazifé et René a vite fait le tour du marché. « Ses galettes sont trop 
bonnes » disent les clients qui ont essayé ses Börek. Le Börek « C’est une pâte à pizza, 
une pâte à pain » ce sont des pâtisseries salées, originaires d’Asie centrale. C’ est une 
spécialité turque garnie de différents ingrédients frais et crus cuisiner sur place et cuit 
sur une plancha aux choix Épinard, poulet, fromage ou au bœuf, tout ceci agrémentés 
d’épices. Leurs Böreks sont à consommer sur place, « sinon c’est très simple à réchauffer 
à la poële, 2 à 3 minutes, même sans matière grasse ».

Attention, à cette occasion
la départementale sera fermée

au niveau du bourg.   

Marché : À la rencontre des exposants

La commune de Ploulec’h a trans-
féré la compétence « assainisse-
ment collectif » à Lannion-Trégor 
Communauté en 2011. Dans ce 

cadre, en septembre 2014, le service assai-
nissement de l’agglomération a présenté 
aux élus municipaux son programme plu-
riannuel d’investissement pour la période 
2014-2020. D’un montant total de 3 mil-
lions d’euros sur le périmètre de Ploulec’h 
et de Trédrez-Locquémeau, celui-ci prévoit 
notamment 1,5 million d’euros de travaux 
à la station d’épuration de Kerbabu, qui 
traite la majeure partie des eaux usées de 
Ploulec’h. Préoccupés par la non-confor-
mité d’une large majorité des assainisse-
ments individuels dans le secteur dense 
de Kerjean, et par la pollution engendrée 
par les rejets dans le milieu naturel, nous 
avons demandé d’envisager une exten-
sion du réseau d’assainissement collectif. 
La réponse à l’époque a été négative, car 
cela représentait un surcoût trop impor-
tant, estimé entre 400 et 500 000 euros. Le 
24 mars 2016, le service assainissement de 
Lannion-Trégor Communauté a rencon-
tré les élus de Ploulec’h pour remettre à 
l’ordre du jour ce projet, dans la mesure où 
la diminution des taux d’intérêts et l’aug-
mentation de la durée d’amortissement 
des investissements le permettaient dé-
sormais. Avant de prendre toute décision, 
vos élus ont souhaité consulter les habi-
tants concernés. Une réunion publique 
a ainsi été organisée le 20 avril 2016, en 
présence du président et du responsable 
du service assainissement de l’aggloméra-
tion. Une quarantaine de personnes sur les 
62 logements concernés (Kerjean, Traou 
an Allée, Pen ar Houat, Pontol) se sont dé-
placés. Le projet y a été expliqué en détails, 
notamment son impact financier pour les 
familles, et les différents avis ont été large-
ment exprimés.

Les propriétaires ont ensuite été interro-
gés par courrier postal. Sur les 52 réponses 
transmises en mairie, 44 (84,6 %) étaient 
favorables au projet et 3 (5,8 %) y étaient 
opposés. Confortés par cette majorité, 
nous avons donc validé le projet. Les tra-
vaux devraient se dérouler au premier se-
mestre 2017. Les habitants seront contac-
tés par un technicien de l’agglomération 
préalablement à toute intervention.

Assainissement 
collectif à Kerjean 

Découvrir la commune à travers 3 dépliants : 
COMMUNICATION

Il était temps de faire découvrir le riche patrimoine de la commune aux touristes, avec l’aide 
des bénévoles de plusieurs associations de la commune nous avons réalisé un dépliant 
touristique qui a été édité à 3.000 exemplaires. Il en reste encore quelques uns à la mairie, 
ce dépliant a été distribué aux offices de tourismes de Lannion Trégor communauté, et aux 
campings de la région. Sur cette plaquette, on retrouve des explications sur le site du Yau-
det, et ses 80 siècles d’histoire, le moulin de Crec’h-Olen et les trois édifices religieux que 
compte la commune, avec l’église Saint-Pierre, la chapelle Notre-Dame du Yaudet et la cha-
pelle de Saint-Herbot. On retrouve également deux sentiers de randonnée, avec le sentier 
du Yaudet de 4 à 6 km, et le sentier de Saint-Herbot, de 8 km. Il est possible de se procurer 
des dépliants avec les cartes IGN à la mairie. Les deux dépliants avec les cartes IGN sont 
disponible unique-
ment à la mairie. 
Il sera distribué 
dans les offices de 
tourisme de Lan-
nion-Trégor Com-
munauté et dans 
les campings de 
la région. Ces trois 
documents pour-
ront être complété 
avec de nouvelles 
informations dans 
le futur. Mais la base 
est faite et Ploulec’h 
a enfin ses outils 
de communication 
pour faire découvrir 
sa commune.

De Saint-Herbot au Yaudet...

EVENEMENT
Mardi 9 août, 

la radio MILLENIUM sera 
en direct du marché. 

Au programme, jeux, 
danses et un max de 

cadeaux !
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Grand-Format 

Avec vous à Ploulec’h -  N° 7

Grand Format

C’est la société KOMPAN, d’origine 
danoise, qui a été retenue. Elle 
conçoit depuis plus de 45 ans des 
solutions de jeux uniques pour 

les enfants. Le jeu, l’activité et la santé sont 
inscrits dans les gênes de KOMPAN qui a 
toujours eu pour volonté de permettre 
aux enfants et adolescents de grandir en 
bonne santé en prenant plaisir à bouger. 
La mission de KOMPAN consiste à per-
mettre à tous de profiter des bienfaits du 
jeu et de l’activité. KOMPAN s’efforce de 
réduire son impact écologique tout au 
long de sa chaîne de production. Ainsi, les 
équipements KOMPAN sont constitués de 
plaques en plastique haute densité recy-
clées à 80% et recyclables à 100% après 
usage. Les structures porteuses et maté-
riaux sont garantis à vie.
 
Quelles solutions apportées pour ré-
pondre au cahier des charges :

La société KOMPAN a préconisé un aména-
gement du site en 3 zones :
 
Un parcours pour tout-petits :
Le sentier Funny invite les tout-petits et 
ainsi les assistantes maternelles à venir 
découvrir, manipuler, grimper, se balancer 
au travers de ce parcours ludique et coloré. 

Il est destiné aux enfants de 1 à 4 ans.

3 jeux dynamiques :

Le jeu sur ressort jet ski, destiné aux enfants 
de 2 à 6 ans, constitue une innovation dans 
le domaine des jeux à ressort. Grâce à sa 
structure arrondie et confortable, l’enfant 
peut se pencher d’un côté ou de l’autre 
dans les virages. Ce jeu dynamique faci-
lite l’utilisation pour les plus jeunes avec 
ses  repose-pieds stables et ses poignées 
faciles à agripper.
 
La toupie géante : Cette toupie est origi-
nale car elle peut être utilisée par 5 enfants 
en simultané favorisant ainsi la rencontre 

et l’échange avec les autres utilisateurs. 
L’inclinaison à 10° facilite la montée et le 
matériau en Ecogrip est antidérapant.
 La balançoire qui est un grand classique 
avec un siège en nid d’oiseau. Se balancer 
à plusieurs, c’est tellement plus attrayant !

Dans la continuité de l’installation d’un terrain multisports en novembre 2015, nous avons souhaité com-
pléter le site en aménageant une aire intergénérationnelle destinée à une large population : Tout-petits, 
primaires, adolescents, adultes et ainsi créer un espace dynamique, chaleureux, convivial, sportif, propice 
à la rencontre entre les usagers. 

 

L’aire de Jeux :
Les enfants n’attendent que ça 



11Toute l’actualité de votre commune

Une structure 
multi-activité 
MEGADECK, 
la première installée 
en Bretagne ! 
Il s’agit d’un équipement au look moderne 
très complet destiné aux enfants de 4 à 12 
ans avec une capacité d’accueil d’environ 
40 enfants en simultané. Il est composé 
d’accès simples pour les enfants ayant des 
difficultés motrices avec de larges marches 

au sol et des panneaux de manipulation. 
Des accès plus physiques tels que le filet, 
la paroi d’escalade permettent aux plus té-
méraires de grimper au deuxième niveau 
de la structure. Pour redescendre, il existe 
plusieurs voies : filet, toboggan courbe, 
toboggan droit, barre de glisse. En bref, le 
Mega Deck offre une multitude d’activités 
et de challenges pour les enfants primaires 
plein d’énergie !

Pour conclure les enfants de Ploulec’h ont 
maintenant de quoi s’amuser, sur cette aire 
qui leur est destiné !

L’école n’a pas été 
oubliée
Il était plus que temps de remplacer les 
jeux de l’école, et c’était l’occasion. Grâce 
à l’amicale laïque qui a financé une partie 
(6000 €), les enfants de l’école maternelle 
pourront profiter d’une nouvelle structure 
avec un toboggan et un mur d’escalade, 
ainsi que d’une nouvelle cabane ! Les en-
fants on eu l’occasion de voir ces nouveaux 
jeux en constructions mais n’ont pas pu en 
profiter ! Une chose est sûre vu l’enthou-
siasme des enfants en voyant les jeux se 
monter, il n’ont qu’un envie c’est de retour-
ner à l’école !

L’ouverture de l’aire de jeux 
est prévue début août. Jusqu’à la fin 
des travaux, merci de ne pas aller 
sur les jeux.

 

L’aire de Jeux :
Les enfants n’attendent que ça 7

7

LE CHIFFRE
C’est le nombre de jeux
installés  entre l’école et l’aire 
de jeux située près du City 
stade.

Panneau EcoCoreTM, il 
s’agit d’un matériau haute-

ment durable et respectueux 
de l’environnement qui est non 
seulement recyclable après uti-
lisation mais dont le coeur est 

de surcroit produit à partir de 
matériaux 100% recyclés ! 

Garantie à vie

L’équipe Kompan au grand complet
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I Charleston Ploulec’h
Trégor Swing fait danser la commune

Au coeur des assos

Trégor Swing, association plou-
lec’hoise depuis septembre 2015, 
participe à un projet mondial. « I 
Charleston the World » c’ est un clip 

vidéo des danseurs de Charleston (danse 
swing des années 20 à 40) tournée dans 
différents lieux de la commune. Ce film est 
l’occasion de faire connaître la musique et 
les danses swing, les associations locales 
qui les animent et les communes qui les 
hébergent. Plusieurs associations ont déjà 
produit leur contribution : Rennes, Brest, 
Caen, Quimper… et bientôt Ploulec’h !
 
Les swingueurs de Ploulec’h (plus de 30 
participants sur les 3 jours et des musi-
ciens) ont arpenté les quatre coins de la 
commune pour mettre en avant le patri-
moine et les paysages : sur le marché de 
Ploulec’h, à la chapelle Saint-Herbot, au 
moulin, au Yaudet, sur terre et sur mer ! 
Peut-être les avez-vous déjà croisés en 
train de danser dans des lieux insolites ?
 
Le tournage est à présent fini, place au 
montage du film ! L’association espère 
vous le dévoiler en septembre ! 
Saurez-vous reconnaître tous les lieux de 
Ploulec’h ?

      RETOUR EN IMAGES
        SUR CES 3 JOURS

Pour découvrir ou pratiquer les danses swing, contactez l’association : 
tregorswing@gmail.com ou rendez-vous sur le site internet : 
http://www.tregorswing.reseaudesassociations.fr/
ou sa page Facebook « Trégor Swing »

SUR LA 
ROCHE PLATE

A LA CALE
DU YAUDET

A ST HERBOT

SUR LA MAIRIE



LES RENDEZ VOUS 
DE L’ASPP
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Au coeur des assos
Modélisme,

Porte ouvertes !

I Charleston Ploulec’h
Trégor Swing fait danser la commune

Cette année encore quelques adhérents 
de l’Association de Modélisme de Plou-
lec’h Trégor  ont participé aux Temps d’Ac-
tivités Périscolaires  (TAP) mis en place par 
la commune. Les jeunes de CM1 et CM2 
ont réalisé plusieurs activités. Pour la mise 
en route, la réalisation d’avions en carton 
et d’une mouette mobile ont retenu leur 
attention. Ensuite, la construction d’ hôtels 
à insectes a eu beaucoup de succès, mais 
la confection de bâtiments de ferme a 
eu aussi ses défenseurs. Enfin, en parte-
nariat avec la SNSM,  la construction de 
vedettes de sauvetage en bois a été una-
nimement appréciée. Ce temps a été riche 
en échanges entre les enfants et les adhé-
rents de l’association. Il a ouvert des pers-
pectives nouvelles pour certains enfants, 
étonnés de pouvoir réaliser certains tra-
vaux. Ils ont pu appréhender les qualités 
nécessaires aux activités manuelles.

TAP et modélisme
Une histoire qui 
continue

Encore une nouveauté de l’Association de 
Modélisme de Ploulec’h-Trégor !
L’association propose en septembre pro-
chain d’ouvrir ses portes au public durant 
tout un week-end. Ainsi de nouvelles réali-
sations seront exposées à la salle des fêtes. 
Conçues depuis l’exposition régionale de 
l’an dernier, ces maquettes sont un reflet 
du travail des adhérents : maquettes, dio-
ramas présentées le plus souvent dans des 
expositions extérieures à la commune.
Nouveauté, puisque le public pourra visi-
ter les locaux que l’association occupent 
à quelques mètres de la salle des fêtes à 
savoir au 4 route de Kérissy. Là, les adhé-
rents montreront les techniques utilisées 
et feront partager aux visiteurs nombre 
de trucs et astuces  qui font la qualité des 
maquettes proposées. La construction 
de bateaux entièrement «  fait maison  », 
le modelage d’un paysage, les montages 
électriques et électroniques qui animent 
les réalisations, tout pourra être décou-
vert, voire tester. En effet, chacun pourra 
s’essayer à la soudure, au travail du bois,  à 
la réalisation de dioramas ou de paysages 
ferroviaires. Des démonstrations seront 
mises en œuvre par les adhérents.

Rendez-vous donc les 24 et 25 Sep-
tembre 2016 entre 10h et 18h à la salle 
des fêtes et au local de l’association.

Dimanche 7 août 2016
Sur le parc devant le moulin de Crec’h 
Olen, deuxième édition de « Le moulin 
s’anime » avec la cuisson du pain au four 
ancien et le club de danse bretonne « Avel 
dro de Lanvellec ». Sur place : divers ani-
mations, présentation des réalisations de 
l’ASPP, visite gratuite du moulin, buvette et 
petite restauration.

Dimanche 18 septembre 2016
A l’occasion des journées européennes du 
patrimoine, l’ASPP et Bugale Kozh Yeodet 
inaugureront les nouveaux chemins de 
randonnées, rénovés et balisés. A cette 
occasion trois balades seront proposées.
Chaque balade sera commentée pour (re)
découvrir le petit patrimoine local. Égale-
ment visites gratuites et commentées du 
moulin à vent ce jour-là.

      RETOUR EN IMAGES
        SUR CES 3 JOURS

AU
MOULIN

A ST HERBOT

SUR LA MAIRIE
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Le 12 juin s’est déroulée la tradi-
tionnelle kermesse de l’école, tant 
attendue par les enfants. Les pa-
rents ont pu assister au spectacle 

des enfants dans la salle des sports. Au 
programme, danses, danses bretonnes, 
chants marins, chorale et même un com-
bat de chevaliers  ! Une nouvelle fois, le 
spectacle était de qualité et les enfants se 
sont surpassés. A la fin du spectacle, nous 
avons tenu  à saluer par une petite atten-
tion Mme Riou, enseignante de mater-
nelle, qui va profiter d’une retraite bien 
méritée, et M. L’Hévéder directeur qui 
l’année prochaine prendra la direction de 
l’école de Trédrez-Locquémeau. Après le 
spectacle, le soleil a permis de poursuivre 
les festivités sur le terrain derrière l’école. 
La fête a encore une fois été une belle réus-
site. Les enfants ont pu s’amuser sur le châ-
teau gonflable et aux pêches à la ligne, les 

plus grands se sont mesurés au jeu du pa-
let ou ont tenté leur chance à la loterie, où 
de nombreux lots ont fait des heureux. La 
journée s’est conclue par le tirage au sort 
de la tombola. L’équipe de l’Amicale remer-
cie une nouvelle fois tous les bénévoles et 
les sponsors qui ont permis la réussite de 
cet événement.
Cette année,  outre les 6500 euros de bud-
get alloués à l’équipe enseignante pour les 
sorties et projets pédagogiques (voyage 
des CE1/CE2 au Puy du Fou, chasse au tré-
sor à Bréhat…), un budget exceptionnel 
de 6000 euros a été voté pour participer 
au projet de la municipalité de ré-équiper 
la cour de maternelle avec une nouvelle 
structure de jeux. Les travaux d’installation 
ont débuté et les enfants pourront profiter 
des jeux dès la rentrée de septembre.

Amicale Laïque : Kermesse réussie

Les cours d’anglais dispensés au sein 
du comité de jumelage se sont termi-
nés « en beauté » avec les traditionnels 
sketches de fin d’année. Avec courage 
(il en faut pour jouer sur scène), per-
sévérance (pas si facile de mémoriser 
un texte dans une langue qui n’est pas 
la sienne) et bonne humeur (ça, c’est 
la marque de fabrique du groupe), 
les participants ont donné le meilleur 
d’eux-mêmes. Les scènes se situaient 
cette année dans un aéroport, un res-
taurant et un train et ne généraient pas 
l’ennui, à entendre les rires du public. Le 
spectacle s’est terminé par la chanson 
« Amazing grace » entonnée par tous 
et accompagnée à la cornemuse. La 
reprise des cours aura lieu à l’automne.

SPECTACLE
en anglais

Micado n’est pas le jeu d’adresse bien 
connu, mais le nom d’un ensemble vo-
cal  où cinq amis, aux parcours musicaux 
variés, se sont regroupés pour chanter 
joyeusement ensemble. Cela fait bientôt 

trois ans maintenant qu’ils partagent le 
plaisir de chanter en petit groupe. Depuis, 
l’ensemble Micado s’est produit à plusieurs 
reprises, de concerts en festivals comme à 
la Fête de la Musique. Les cinq chanteurs 

de Micado se retrouvent chaque semaine 
pour le plaisir de chanter dans la bonne 
humeur, avec une grande complicité. 
L’ensemble se place parfois sous la hou-
lette d’une chanteuse professionnelle et, 
fort de ses encouragements et de ceux du 
public, Micado poursuit son aventure avec 
un immense plaisir qu’il souhaite parta-
ger lors de ses concerts. Afin de varier les 
plaisirs, le répertoire se veut très diversi-
fié, alliant des chants de la renaissance ou 
du baroque (anglais, français et italien) à 
des morceaux plus contemporains et des 
musiques du monde. Il s’agit de pièces 
courtes qui permettent de voyager musi-
calement dans différents pays et à diverses 
époques afin de surprendre et toucher le 
public. A l’occasion de la fête de la mu-
sique 2016, Micado a renouvelé une par-
tie de son répertoire. Les chanteurs ont en 
effet été acclamés debout, et bissés en fin 
de concert.

La Chorale Micado fait le show

Vous souhaitez faire paraitre un article 
dans le prochain bulletin.

Envoyez-le nous avant le 31 octobre
bulletin@ploulech.fr



Le Lundi de la Pentecôte avait lieu le tra-
ditionnel pardon de Saint-Herbot. C’est 
dans la petite chapelle rénovée par les 
«Amis de la Chapelle de Saint-Herbot» que 
la messe a été célébrée par le Père Hervé 
Le Vezouet, curé de la paroisse de Lannion, 
et nommé nouveau vicaire, en présence 
d’une belle assemblée de fidèles. Après la 
messe, suivie de la procession et du pot de 
l’amitié, avait lieu un repas champêtre, qui 
a réuni environ 120 personnes dans une 
excellente convivialité. L’occasion  pour le 
Président de remercier tous les bénévoles, 
qui ont œuvré pour la préparation du par-
don, et aussi de lancer un nouvel appel 
aux bonnes volontés, qui accepteraient de 
rejoindre l’association, car une prochaine 
relève sera nécessaire.

Le Pardon de Saint 
Herbot : le dernier
de Hervé Le Vezouet
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Au coeur des assos

Dans le cadre du circuit des chapelles

Le club Cyclo-Détente a pris depuis 
quelques temps déjà son rythme de croi-
sière avec un effectif de 52 adhérents, un 
peu moins que celui de l’an passé qui était 
exceptionnellement élevé. Les concentra-
tions et sorties exceptionnelles ont débuté 
au mois d’avril. Cette année la première 
concentration où nous nous sommes 
déplacés était celle de Pluzunet. Ensuite 
le club a participé aux concentrations de 
Plouaret, Rospez, Plouigneau et Cavan… 
Les sorties longues en semaine ont eu lieu 
fin mars et fin avril. Celle de mai a été re-
portée début juin, celle de fin juin n’ayant 
pas lieu pour cause de calendrier chargé. 
Effectivement, cette année comme il y a 
deux ans, un séjour sur une semaine a été 
organisé en Vendée à Jard-sur-Mer du 13 
au 18 juin, au lendemain du brevet des 100 
et 150 km. Le mois de juin est aussi le mois 
ou le club propose ses Puces de Ploulec’h, 
conjointement avec le Foot Senior, maître 
d’œuvre de l’organisation cette année, 
Elles se sont tenues le 5 juin sur le parking 
couvert d’Intermarché à Bel-Air sous un 
soleil radieux.

N’oublions pas le Tour du Trégor, notre 
événement phare, le jeudi de l’Ascension. 
Cette année, il a rassemblé 150 rouleurs 
par un temps agréable. La journée s’est 
terminée à la salle omnisports, par la re-
mise d’un chèque de 190 € à l’association 
ADAPEI22, le pot de clôture et un repas, 
partagé par l’ensemble des bénévoles qui 
ont œuvré au bon déroulement de cette 
manifestation. La première partie de la sai-
son s’est achevée par la participation à la 
Pierre le Bigaut (grande concentration au 
départ de Callac au profit de la recherche 
contre la mucoviscidose) et le lendemain, 
26 juin, avec la sortie familiale. 

Depuis cette année vous pouvez désor-
mais retrouver les actualités de l’associa-
tion sur le site dédié : 
http://cyclodetenteploulech.reseaudesas-
sociations.fr/.

Le club met aussi l’accent sur la sécurité. 
Un point y est consacré  à chaque réunion 
mensuelle. C’est d’autant plus important 
que nous avons connu cette année des 
chutes ayant entraîné des blessures.

Les cyclos, toujours dans le rythme !

FILM
conférence

Le promontoire du Yaudet, ce n’est pas 
seulement un magnifique espace naturel. 
C’est aussi l’un des lieux de Bretagne les 
plus riches sur le plan historique. Ce n’est 
pas  seulement un reste de maçonnerie 
romaine, mais beaucoup d’autres vestiges, 
souvent plus anciens. L’apogée du Yaudet 
a sans doute eu lieu à l’époque celtique, 
juste avant l’occupation romaine, grâce à 
l’intensité du commerce maritime. Le Yau-
det, 80 siècles d’Histoire est un film docu-
mentaire réalisé sur l’histoire du site du 
Yaudet (en Ploulec’h). Il a été présenté le 
16 juillet, pour sa première projection pu-
blique, dans la célèbre chapelle à la Vierge 
couchée.

CONCERT
Some swing
else

Né de la rencontre de quatre musiciens 
issus du jazz et du swing manouche, 
«  Some Swing Else  » vous invite à 
découvrir un répertoire allant des 
musiques populaires américaines à la 
chanson française. Tantôt dansantes 
ou émouvantes, les chansons sont au-
tant de moments complices, portés par 
la voix de Marion Thomas, les guitares 
de Louis Boudot et de Joris Visquenel 
et la contrebasse de Julien Dédé Pinel. 
Laissez-vous entraîner dans un tourbil-
lon de swing le mercredi 27 juillet.
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Le Championnat de France de 
tir nature 2016 organisé par le 
club des Archers de la Côte des 
Bruyères de Ploumilliau-Plou-
lec’h s’est déroulé sous le soleil 
les 7 et 8 mai.

Trente-trois équipes d’archers sont 
venus représenter vingt régions 
de France (16 masculines, 12 fémi-
nines et 5 jeunes). La cérémonie 

d’ouverture et de présentation des équipes 
s’est effectuée le samedi sous la prési-
dence de Jean-Michel Cléroy, représentant 
le président de la FFTA, en présence des 
personnalités officielles dont Jean-Ma-
rie Bourgoin, Maire, et Matthieu Dupuis, 
Adjoint, de Ploulec’h et de Patrick Bessas, 
Président du club. En début d’après-midi, 
les équipes d’archers ont été acheminées 
par car au bois du Yaudet pour disputer 
leur premier parcours. A leur retour, ils ont 
été accueillis par un groupe de musique 
celtique en attendant les résultats de cette 
première journée. Le lendemain matin, ils 
sont repartis au Yaudet disputer la deu-
xième partie de la compétition. Les résul-
tats définitifs ont été divulgués à 13h. La 
cérémonie de clôture, présidée par Jean-
Michel Cléroy s’est tenue en présence de 
M. Bléjean, Vice-Président du Conseil dé-
partemental des Côtes-d’Armor, de deux 
conseillers départementaux ainsi que des 
élus et des représentants de la Ligue, du 
Comité départemental et du club. Le tro-
phée de l’Open 2016 a été remportée chez 

les femmes par l’équipe de Bretagne, et 
chez les hommes par l’équipe de Norman-
die. Au final, l’Open de France 2016 a été 
une grande réussite, tant du point de vue 
des archers, satisfaits des parcours, de la 
qualité de l’accueil et de la restauration, 
que du point de vue sportif.
Cette réussite est due à l’implication excep-
tionnelle des bénévoles et des municipali-
tés, très présentes pendant la préparation 
et lors de la compétition. Le club remercie 
tout particulièrement les municipalités, les 
partenaires et l’ensemble des bénévoles 
pour leur soutien dans la préparation de 
ce championnat.

     L’événement : succès pour l’Open de France
     Retour sur le championnat de France de tir nature

L’o rg a n i s a t i o n 
de l’Open de 
France de tir à 
l’arc à Ploumil-
l iau-Ploulec’h, 
compétition par 
équipes régio-
nales, a amené 
la fédération à 
dresser un bilan 
très positif.

Le challenge proposé au club des Archers 
de la Côte des Bruyères a été réussi et la 
fédération félicite l’ensemble des organisa-
teurs qui ont œuvré pendant le week-end, 
mais également dans les mois précédant 
la compétition. La fédération a été séduite 
par la particularité du club, un fonction-
nement sur deux communes, Ploumilliau 
et Ploulec’h. Beaucoup d’associations 
rencontrent des difficultés, le système 
proposé par le club, sous la houlette de 
Patrick Bessas, président du club, peut-
être un exemple pour l’évolution de notre 
sport, afin de poursuivre son développe-
ment en atteignant prochainement les 
80  000 licenciés. Les communes sont les  
« premiers partenaires » des clubs, et cette 
manifestation l’a une nouvelle fois mis en 
exergue. L’association de Ploumilliau et de 
Ploulec’h, la mise en commun des moyens, 
est un gage de réussite pour l’organisation 
d’une manifestation nationale sans impac-
ter les budgets communaux. Je n’oublie 
pas le partenariat avec LTC et le Conseil 
départemental.

Jean-Michel CLEROY (Secrétaire général FFTA)
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Le tennis club de Ploulec’h à Roland-Garros

Une sortie à Roland-Garros a été organisée le 22 mai 2016 pour l’ensemble des 
adhérents du TC Ploulec’h.  Cet événement a réuni une trentaine de passionnés. 
L’initiative a remporté un vif succès malgré une météo capricieuse.  Des stars 
étaient au programme tels que Benoit Paire, Nick Kyrgios, Andy Murray… sans 

oublier quelques moments de détente dans les allées de la porte d’Auteuil. L’ensemble 
des adhérents et le bureau remercient Thibault Even, entraîneur du club, pour  avoir orga-
nisé cette sortie et permettre à de nombreux enfants de l’école de tennis de découvrir 
l’enceinte de ce stade mythique.

Les entraîneurs de l’équipe de foot féminin 
tiennent à revenir sur l’article paru dans 
le bulletin précédent page 15. Ils précisent 
qu’ils n’ont jamais voulu critiquer l’assiduité 
des joueuses, mais qu’au contraire ils esti-
ment que l’arrivée de ces nouvelles joueuses 
a donner un nouvel élan à l’activité et l’a 
rendu encore plus attractive. L’article trans-
mis au comité éditorial comportait ainsi une 
mauvaise interprétation de leurs propos.
Le comité éditorial.

Durant ces dernières semaines, les proté-
gées de Gérald Cuziat et de Julien Bonniec 
ont partagé quelques rencontres sympa-
thiques, afin de faire paraître l’évolution 
des techniques acquises durant les séances 

d’entraînement. Même si il reste encore du 
chemin à parcourir, les matchs disputés 
ont mis en évidence les progrès acquis. La 
rencontre avec le Crédit Agricole de Lan-
nion-Trébeurden s’est déroulée dans une 
ambiance très conviviale, en finissant par 
un pot de l’amitié qui prédisait un match 
retour. Les entraînements ont été axés ces 
derniers temps sur le physique et la résis-
tance, afin de préparer le tournoi du 5 juin 
à Langoat, qui a réuni de belles équipes fé-
minines du secteur et d’ailleurs. Nos foot-
balleuses n’ont rien à prouver face à des 
filles expérimentées à la compétition,mais 
juste à montrer qu’elles prennent du plaisir 
à jouer.

Foot Féminin : du plaisir avant tout    

Les trois sites mis à disposition des archers, 
la salle omnisports de Ploumilliau, le « vil-
lage de l’Open  » à Ploumilliau et le site 
du Yaudet à Ploulec’h, ont été un écrin 
pour l’Open de France. La préservation 
de l’environnement était évidemment au 
centre des préoccupations, de l’inscrip-
tion en ligne, en passant par la limitation 
des déchets, le tri sélectif et les toilettes 
sèches sur le site du Yaudet, tout a été mis 
en œuvre pour atteindre également cet 
objectif, pari également réussi !

Les 33 équipes composées de 7 personnes 
provenaient de 20 régions. A ces 231 per-
sonnes, il faut ajouter les accompagna-
teurs, ce qui a fait un afflux de près de 
350 personnes sur les deux communes. 
L’hébergement,  la restauration, la vente 
de produits locaux, voici les effets induits 
d’une telle manifestation dont ont pu bé-
néficier les artisans de l’agglomération.

Le résultat sportif est aussi éclatant que 
l’organisation, avec la victoire de la Bre-
tagne chez les féminines, de la Normandie 
chez les hommes, et de Midi-Pyrénées chez 
les jeunes. Les parcours en forêt, conçus 
par Trémeur Le Berre, offraient toutes les 
facettes d’un championnat, avec des dif-
ficultés techniques pour l’évaluation des 
distances et la diversité des parcours sur 
les 42 cibles qui étaient positionnées à une 
distance entre 5 et 40 mètres. La satisfac-
tion des archers lors de la cérémonie des 
podiums était la plus grande satisfaction 
du club organisateur. Le club des Archers 
de la Côte des Bruyères créé en 1989, dis-
pose de deux salles d’entraînement, l’une 
à Ploumilliau, l’autre à Ploulec’h, et d’un 
accès au site du Yaudet. La découverte 
d’une discipline du tir à l’arc différente de 
l’épreuve olympique aura, je l’espère, des 
retombées sur le club.

Nos championnats nous permettent de 
découvrir des sites magnifiques, avec les 
particularités et la culture locale. Je tiens 
à remercier pour leur accueil, Jean-Ma-
rie Bourgoin et Marcel Prat, Maires, ainsi 
que Matthieu Dupuis et Yann Kergoat, en 
charge des sports.

Jean-Michel CLEROY
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COUP
DE COEUR

Pêle - Mêle

   Coup de projecteur

P
O

R
TR

A
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ANIMATEUR
RESPONSABLE DU POINT JEUNE (SIVU)

Corentin Ollu
« Bonjour, je suis Corentin, l’animateur 
du Point Jeunes au Sivu Aod ar Brug. Je 
vous attends tous les 4èmes samedis du 
mois de 14h à 18h, ainsi que tous les 
2èmes mercredis du mois de 16h30 à 
18h30 au local face à la Mairie.

Ce local servira également de lieu de 
rendez-vous pour nos sorties (laser-
game, bowling, cinéma patinoire, etc) 
et nous pourrons aussi y réfléchir à des 
projets de vacances, week-ends, ou en-
core d’événements que l’on souhaiterait 
partager. J’accompagne par exemple 
un groupe de treize adolescents depuis 
le mois d’octobre pour l’organisation 
d’un séjour à Barcelone cet été. Nous ré-
alisons des actions d’autofinancement.
(vente de gâteaux, organisation de soi-
rées, tenue de buvette sur différentes 
manifestations, tombola, organisation 
de tournois…) Travail et bonne humeur 
ont payé puisque l’objectif  a été at-
teint fin juin. Le séjour a lieu du 23 au 
30 juillet. Les jeunes visiteront le stade 
du Camp Nou, la Cathédrale Sagrada 
Familia et profiteront de la chaleureuse 
ambiance estivale qu’offre Barcelone 
durant cette saison, avec en bonus, une 
journée au Parc d’attraction « Port aven-
tura ».

Le Point Jeune sera ouvert  du 8 au 
26 août 2016 de 13h30 à 18h30 et de 
19h30 à 23h30 les mardis et jeudis.
Les accueils de loisirs seront ouverts du 
mercredi 06 juillet au mercredi 31 août 
de 8h à 18h. Accueil à la journée ou à la 
1/2 journée, avec ou sans repas

INFORMATIONS
Centre de loisirs de l’été

www.sivuaodarbrug.fr
point.jeune.ploum

La bibliothèque municipale, c’est 
une équipe de 6 bénévoles qui se 
relaye pour vous accueillir le mer-
credi et le samedi matin de 11h à 

12h. C’est aussi une offre pour les adultes, 
les adolescents et les enfants, composée 
d’un large choix de livres de revues, de CD 
et même de jeux de société.
En tout, vous pouvez trouver plus de 
10000 ouvrages disponibles : albums jeu-
nesse, BD enfants et adultes, DVD, CD 
de musique, romans adultes, policiers, 
derniers prix littéraires, rayon Bretagne, 

documentaires (société, histoire, cuisine, 
nature, environnement...), livres en gros 
caractères. Il est aussi possible de réserver 
auprès de la bibliothèque départementale 
tout ouvrage en particulier. 

 
 

Check-point  - Jean-Christophe RUFIN
Le périple de quatre hommes et une 
femme qui transportent du matériel 
pour une association caritative à tra-
vers la Bosnie en guerre au cours de 
l’hiver 1995. Une réflexion sur l’action 
humanitaire.

Boussole
Mathias Enard (Goncourt 2015)

D’après une histoire vraie
Delphine de Vigan

Ce qui ne me tue pas (Millénium Tome 4) 

David Lagercrantz

Elle et lui
Marc Levy

Le Yaudet
Valérie Jégou

La bibliothèque :
Une offre culturelle gratuite pour les Ploulec’hois

NOUVEAUTES

Où nous trouver :
Rue de l’école, bâtiment situé entre les 2 
bâtiments scolaires
Nous contacter :
Tél : 02 96 37 66 35
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   Les conseils municipaux

ÉLECTION D’UN ADJOINT
Suite au décès de Véronique BOËTE, il a été 
procédé à l’élection d’un nouvel adjoint. 
Madame Sonia STEPHAN MORVAN a été 
élue à la majorité absolue et proclamée 
4ème adjoint au Maire. Elle reprend les 
fonctions d’adjointe aux affaires sociales.

RÉVISION DES TARIFS SCOLAIRES
Les tarifs du restaurant scolaire et du goûter 
de l’accueil périscolaire sont revalorisés de 
1 %, sans modification des quotients. Les 
autres tarifs des accueils périscolaires et 
de la navette sont inchangés, et les Temps 
d’Activités Périscolaires (TAP) restent 
gratuits.

JURY D’ASSISES
Lors du Conseil Municipal du 29 juin, 
il a été procédé par tirage au sort à 
l’établissement de la liste préparatoire des 
jurés d’assises pour l’année 2017, à partir 
de la liste générale des électeurs de la 
commune : Michèle LE SOURNE épouse LE 
CALVEZ, Renée HERY épouse LE MUZIC, et 
Michel COLLET.

EXPOSITION DE PEINTURE
Cette année, l’exposition de peintures 
se tiendra à la salle des fêtes du 22 au 26 
juillet (entrée gratuite). Sophie Audigou, 
20 ans, sera la marraine.

FORUM DES ASSOCIATIONS
La date retenue est le vendredi 2 
septembre de 16 H 30 à 20 H à la salle des 
sports.

INAUGURATION CITY STADE ET AIRE DE 
JEUX
La création d’une aire de jeux et d’un 
city-stade est prévue au cours du mois 
de juillet. Leur inauguration est prévue le 
samedi 10 septembre à 11h au city-stade. 
Une rencontre sportive (tournoi de volley 
inter-associations) sera organisée l’après-
midi.

RANDONNÉE D’ÉTÉ
Les balades ont repris le mardi 12 juillet 
après-midi, la dernière aura lieu le mardi 
30 août. Rendez-vous à 14h devant la 
Mairie ou au Moulin de Milin Awel selon 
les circuits. A l’issue de ces balades (6 à 
8 km), cidre et crêpes seront offerts aux 
promeneurs. Des habitants de Ploulec’h 
encadrent bénévolement ces balades.

TRAVAUX D’ÉCLAIRAGE PUBLIC
Il a été décidé de poursuivre les travaux de 
rénovation de l’éclairage public. En 2016, 
le remplacement de 4 lanternes à Kerjean 
et de 4 lanternes à Corvézou, sera réalisé.

MAIRIE : MODIFICATION DES 
HORAIRES D’ÉTÉ
Compte tenu des activités sur la commune 
le mardi après-midi (randonnées et tenue 
du marché), la mairie sera désormais 
fermée le mardi matin et ouverte le mardi 
après-midi. Elle restera fermée le jeudi 
après-midi et le samedi. Ces horaires sont 
valables du 1er juillet au 31 août. 

SÉCURITÉ
Carrefour RD88/rue des Écoles/route de 
Locquémeau : Pour tenter de réduire la 
vitesse excessive dans le bourg, proposition 
a été faite au département de mettre 
prioritaire l’axe route de Locquémeau/rue 
des Écoles. Le département est d’accord 
pour aider la commune à mettre en 
place ce projet pour un essai durant un 
peu plus d’un mois. Une campagne de 
communication par voie de presse et à 
destination des utilisateurs de l’école sera 
faite. La période retenue pour cet essai : du 
mercredi 1er juin au mardi 5 juillet.

AMÉNAGEMENT
Parking route du Yaudet : Suite à son 
réaménagement, il a été nécessaire de 
trouver une solution pour résoudre le 
problème de stationnement sur le site 
du Yaudet,. Un parking (20/25 places) 
va être aménagé route du Yaudet, près 
de l’abri-bus (ancienne école des filles). 
Conformément aux demandes des 
riverains, ce parking sera arboré.

Retrouvez tous les conseils municipaux 
en intégralité sur le site internet de la 

commune.

www.ploulech.fr

IMPORTANT, cela vous 
concerne tous !PLU devient 
PLUI (plan local d’urbanisme inter-
communal à 60 communes)
La communauté d’agglomération a 
décidé de prendre en main le plan 
locale d’urbanisme PLU (gestion des 
sols et la classification, constructive, 
agricole… des terrains publiques et 
privées), la décision sera actée début 
2017. L’approche sera  alors générale 
aux 60 communes de LTC avec des dis-
parités entre celles-ci et une vision très 
éloignée du terrain.

Les « pour » nous disent que les coûts 
de bureau d’études seront réduits, et 
que le maire gardera son pouvoir de 
signature des permis de construire, 
c’est vrai. Mais nous, nous pensons 
que, compte tenu de la complexité et 
de l’immensité de territoire à traiter, 
la cellule urbanisme de LTC devra être 
renforcée en personnel. 

Nous, nous sommes contre, parce que 
nous perdons la main sur nos choix 
urbanistiques pour la commune. A 
terme, on pourra nous imposer des 
aménagements que nous ne voulons 
pas. 

A SAVOIR : Un maire est pénalement 
responsable en cas de refus de si-
gnature d’un dossier répondant aux 
règles d’urbanisme en vigueurs.

Un problème de démocratie aussi. 
Un exemple : Un projet intercommu-
nal (emplacement gens du voyage, 
rocade, déchets enterrés….) est pro-
grammé sur une commune et validé 
par les élus de LTC. Le conseil munici-
pal de la commune concernée pour-
ra  si opposer par un vote en conseil 
municipal. Le sujet est alors rediscuté 
en communauté d’agglomération et 
si 2 tiers des élus de LTC vote pour, le 
projet est acté. Le maire n’aura d’autres 
choix que de signer le projet d’aména-
gement ou de démissionner… .

A SAVOIR : Monsieur Le Jeune a an-
noncé qu’il n’imposera pas un projet 
sur une commune contre l’avis des 
élus de celle-ci, c’est tout à son hon-
neur. Cette décision ne tient qu’à lui, 
pas à ces futurs successeurs ! 

Résumé des séances des conseils municipaux du 7 avril et du 29 juin
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 Franck Delisle
Interview

Pourquoi s’intéresser à la pêche à 
pied de loisir ?
C’est une activité ancestrale. Elle était déjà 
pratiquée par nos ancêtres lointains : on 
trouve des dépotoirs coquilliers datant 
de 200 000 ans. Aujourd’hui, la pêche à 
pied est surtout une activité ludique, fami-
liale et accessible au plus grand nombre. 
C’est un excellent moyen de découvrir les 
richesses de l’estran. On compte environ 
2 millions d’adeptes en France. Et j’en fais 
partie… Malheureusement, le manque de 
connaissance des règles pour une majorité 
de pêcheurs à pied, associé à de mauvaises 
pratiques, n’est pas sans conséquence sur 
la ressource et les milieux littoraux.

Qu’est-ce que le Life Pêche à pied de 
loisir ?
Ce projet national, d’une durée de 4 ans 
(2013-2017), est mené sur onze territoires 
de la côte basque aux estuaires picards. Il 
a pour objectif de mieux comprendre les 
effets de la pêche à pied de loisir sur les 
milieux littoraux, de sensibiliser aux pra-
tiques respectueuses de l’environnement 
et de pérenniser cette activité récréative. 
Avec les bénévoles de VivArmor, nous 
allons à la rencontre des pêcheurs à pied 
sur plusieurs sites des Côtes d’Armor, afin 
de distribuer la réglette Life permettant de 
trier les captures et d’apporter des conseils 
ciblés en fonction des espèces pêchées, 
des outils utilisés. 

Les pêcheurs à pied sont-ils 
sensibilisés ?
Nos enquêtes montrent une nette amélio-
ration depuis quelques années. En 2008, 
seuls 17% des pêcheurs costarmoricains 
connaissaient la taille minimale réglemen-
taire de leur capture. Ils sont aujourd’hui 
47%. 84% des pêcheurs déjà rencontrés 
par nos équipes et munis d’une réglette 
Life nous présentent une récolte conforme. 
C’est encourageant !

Ce qui nous motive, c’est 
aussi leur accueil très 
favorable. Soucieux de 
préserver leur coin de 
pêche, ils sont souvent 
demandeurs de conseils. 
C’est dans ce sens que 
nous avons travaillé avec 
la mairie de Ploulec’h 
pour équiper le site de 
Pont Roux d’un panneau 
d’information.

Pourquoi est-il inter-
dit de récolter les 
coques et palourdes 
sur le banc du Guer 
en ce moment ?
Les analyses sanitaires 
réalisées ces dernières 
années montrent que ce 
gisement, qui reçoit les 
apports diffus de l’agglo-
mération et le rejet de la 
station d’épuration des 
eaux usées de Lannion, 
présente régulièrement 
des pics de contamina-
tion parfois élevés malgré 
une amélioration en 2015. Le risque 
sanitaire est important en saison estivale 
et plus modéré en hiver. Par précaution, la 
récolte des coquillages fouisseurs (coques, 
palourdes…) est donc interdite du 1er 
mars au 31 août.

Franck Delisle, de l’association VivArmor Nature, est 
coordinateur du projet Life Pêche à pied de loisir dans 
les Côtes d’Armor. Il répond à nos questions…



Pourquoi remettre en place une 
pierre retournée ?
Dans les Côtes d’Armor, un pêcheur 
d’étrilles ou d’ormeaux prospecte 
soixante-sept pierres par heure et malheu-
reusement certaines sont retournées et 

non remises en place. Une pierre retour-
née, non remise en place, perd 30% de sa 
biodiversité et mettra 3 ans à la retrouver. 
 
Où puis-je me renseigner sur les 
tailles de capture, les quotas, les 
périodes de pêche…?
Pour devenir un pêcheur responsable, une 
plaquette est téléchargeable sur le site de 
VivArmor : 
http://www.vivarmor.fr/nos-actions/agir-
pour-la-biodiversite/la-peche-a-pied.html
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Pêle-Mêle

Une seule pierre du bord de mer peut abriter 
80 espèces différentes.

 LE SAVIEZ-VOUS
Une femelle tourteau peut pondre jusqu’à 3 millions d’œufs.

Une amande de mer peut vivre plus d’un siècle !
Une moule filtre jusqu’à 10 litres d’eau de mer par heure.

Les dents de la patelle sont constituées des matériaux naturels 
les plus résistants au monde.

Le bigorneau possède un poumon qui lui permet de respirer à marée basse.
Le homard possède des pinces multifonction : une broyeuse et une coupante.

Une étrille change de carapace 12 fois la première année de sa vie.

Après la sollicitation  d'un habitant de 
Ploulec'h, les municipalités  de Plou-
milliau et de Ploulec'h souhaitent pro-
céder au nettoyage des berges du 
ruisseau qui passe sous la route de 
Locquémeau et se jette  à Pont Roux 
au Yaudet. L'objectif est de  favoriser le 
bon écoulement de l’eau, la remontée 
des poissons et les ballades dans cette 
vallée qui ne demande qu’à être mise 
en valeur. L'opération consisterait à 
couper les branchages et végétations 
faisant barrage, à laisser le bois à dis-
position du propriétaire et à récupérer 
les débris non   dégradables (plastique, 
verre…). Afin de nous aider dans notre 
démarche un technicien de l’Associa-
tion Vallée du Léguer de l’agglo. nous 
guidera. Le chantier s’effectuerait  les 
samedis matin, du 8 octobre au 22 
octobre 2016. Votre présence sera la 
bienvenue, une ou plusieurs matinées 
si vous le souhaitez, avec ou sans votre 
matériel. Pour plus de renseignements 
et pour organiser cette opération, vous 
pouvez contacter la mairie de Ploulec'h 
au   0296461000 ou venir nous rencon-
trer au  forum des associations de Plou-
lec'h le vendredi 2 septembre à partir de 

Nettoyage des berges du 
ruisseau

 Appel aux bonnes volontés 
dans un esprit de citoyenneté 
et de convivialité :



L’agrandissement de Bricomarché devenu 
Brico-Cash va, au-delà des emplois créés, 
être un élément de relance de la zone de 
Bel Air. La commune de Ploulec’h l’espère 
et s’en félicite. C’est d’autant plus vrai qu’il 
y a un an, la municipalité a efficacement 
et rapidement levé les obstacles à cette 
extension, à la grande satisfaction de son 
propriétaire.
L’ouverture du magasin le 18 mai dernier 
a été quelque peu chahutée. La presse 
s’en est fait écho. La « commission dépar-
tementale de sécurité » n’ayant pas été 
demandée par le propriétaire, la sous-
préfecture n’a pu la convoquer. Sans l’avis 
de cette commission, le maire ne pouvait 
autoriser l’ouverture du magasin au re-
gard de la sécurité des clients, des salariés 
et des conséquences pour la commune 
en cas d’accident. Cette question a été 
réglée dès le soir du 18 mai avec la par-
ticipation des plus hautes autorités parti-
cipant à cette « commission de sécurité », 
qui a été réunie en un temps record.
Reste les modifications réalisées par le 
propriétaire (notamment les « racks ») qui 
ne respectent pas le permis de construire 
eu égard au règlement d’urbanisme, à 
savoir le PLU (Plan Local d’Urbanisme). 
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DÉPANNAGE
REMORQUAGE

A DOMICILE

02 96 46 33 45

Z.A
22300 Ploulec’h

02 96 37 17 59

Au coeur des entreprises

www.danteny.eu

Brico-Cash développe la 
zone de Bel Air et crée des 
emplois.

 

NOUVELLE ENSEIGNE : 
JMP ELECTRICITE

Jean-Marie Pontacq qui réside à Ploulec’h 
depuis 2013,  vient de s’installer comme 
électricien sur la commune. Après avoir 
travaillé une dizaine d’années dans l’en-
treprise familiale, puis s’être occupé à 
plein temps de ses trois enfants, il renoue 
avec sa formation initiale. Il vous propose 
de réaliser tout type d’ installations élec-
triques, en neuf ou en  rénovation  et il 
intervient  pour des dépannages sur tout 
le Trégor. Il réalise des devis sur demande. 
Vous pouvez le contacter au 0608927399 
ou par mail : jmp-elec@orange.fr

Un petit rappel pour vous dire que 
les trottoirs ne sont pas des aires 
de stationnement. Merci de penser 
aux piétons, poussettes et fauteuils. 
Ne les mettez pas en danger.
   
   Le Maire

EXPOSITION

Sophie AUDIGOU
marraine de l’exposition

Salle des fêtes
du 23 au 26 juillet 2016
ENTRÉE LIBRE

de 14h à 18h30, le samedi 23 et dimanche 24
de 15h à 18h30, le lundi 25 et mardi 26

02 96 46 10 00           mairie@ploulech.fr        

mairieploulech               @ploulech  

Mairie 2 rue de la mairie 22300 PLOULEC’H

ploulech.fr

65 ans de mariage pour 
Christiane et Yves

Mariés le 11 juillet 1951, à Trédrez-Loc-
quémeau, Christiane et Yves Le Meur ont 
célébré, à la mairie de Ploulec’h, leurs 
noces de palissandre. Claude Vaudry, 1er 
adjoint, et Olivier Naulet étaient présents 
pour cet événement.



S’affranchir de cette question exposerait 
Ploulec’h à des recours citoyens déposés 
devant le tribunal administratif qui, sans 
l’ombre d’un doute, déboucherait sur sa 
condamnation.
Nous espérons que le bon sens va l’em-
porter, que cette situation va être rectifiée 
et permettre à cet établissement de pour-
suivre son envol dans la sérénité.

23Toute l’actualité de votre commune

Infos pratiques
JOURS ET HEURES D’OUVERTURE 
DE LA MAIRIE
Du 1er septembre au 30 juin
Lundi, mardi, mercredi, jeudi 
8 h 30-12 h/13 h-17 h30
Vendredi 8 h 30-12 h/13 h-16 h30
Samedi 10 h/12 h

Horaires d’été (voir page 3)

Tél 02 96 46 10 00 Fax 02 96 37 14 50
mairie@ploulech.fr
www.ploulech.fr
ATELIER MUNICIPAL          
02 96 46 10 04
ÉCOLE                                
02 96 35 74 05
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE             
02 96 37 24 11
RESTAURANT SCOLAIRE        
 02 96 46 55 74

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Heures d’ouverture : 
mercredi et samedi de 11 h à 12 h

SIVU enfance jeunesse Aod ar Brug
Locaux de la Maison pour tous 
02 96 35 32 92/06 60 25 48 55

RAM : relais Assistantes maternelles
Tél : 0 6 77 38 49 67
ASSISTANTE SOCIALE
Rendez-vous au 02 96 04 01 04
C.P.A.M (Caisse Primaire d’Assurance Maladie)
39, avenue de Park Névez
BP 246 22303 LANNION CEDEX
Tél : 36 46
Centre social de Ker-Uhel 
0 820 25 22 10, 29  Bd d’Armor
Les 2es et 4es lundis 
les mercredis et vendredis, de 9 h à 12 h 
et de 14 h à 17 h 30.

COLLECTES
Le mercredi
- Collecte des ordures ménagères 
les semaines impaires et collecte sélective 
les semaines paires.
- Le calendrier est disponible en mairie ou sur le 
site internet de Lannion Trégor Communauté
- Pour les encombrants en porte à porte sur 
rendez-vous au 08000 22 300 

SERVICE DE REPURGATION 
Ramassage des ordures ménagères géré par LTC
N° VERT : 0 8000 22 300

DÉCHÈTERIE DE CHRIST PLOUMILLIAU 
Lundi, mardi, mercredi, vendredi et samedi de :       
9 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30
fermé le jeudi 02 96 35 24 50 ou 0 8000 22 300

EAU ET ASSAINISSEMENT (LTC)
02 96 05 60 90 - Facturation : 02 96 46 78 27

EDF-GDF
Sécurité -dépannage 
0 800 47 33 33 (gaz) - 09 72 67 50 22 (électricité)

SAMU : 15
Police-Secours : 17
Pompiers : 18
Gendarmerie nationale  02 96 37 03 78
Centre Hospitalier  02 96 05 71 11
Polyclinique du Trégor 02 96 46 65 65

MAISON MÉDICALE
MÉDECIN
02 96 46 34 86 Mme ROCHEZ Isabelle
MASSEUR KINÉSITHÉRAPEUTE                                                            
02 96 37 11 94 M. COURCOUX Vincent
DENTISTE 
02 96 46 38 49 M. PEN David
INFIRMIÈRE 
Mme LECLERC Martine 02 96 37 43 97

INFIRMIÈRES À DOMICILE
Mmes BRESSON Marguerite et QUÉRÉ 
Anne    
02 96 35 30 71 ou 06 80 87 55 73

PHARMACIE BEL AIR 02 96 46 53 50

ORTHOPHONISTE 02 96 54 55 23
Mme BEN AÏM Danièle

20/04 Antoine HUET 
9 route du Yaudet
12/05 Aïna LURON
Poulfanc
18/05 Titouan BENEY
17 côte du Pont Roux
24/06 Maïa MICHAUD
1 résidence Kerganifet

Ils sont nés

Le Carnet de la commune

29/03 Pierre GOURDAIN 
25 bis lotissement de Kergaradec
09/04 Jean BOÉTÉ
7 route de Kerdaniel
13/04 Jean TARTIVEL
12 bis rue de Keramparc
08/05 Marie DRONIOU
Impasse de Kerissy
26/05 Roland LE BOULCH
9 rue de l’Ancienne Boulangerie
06/06 Alain FERBOEUF
4 A route de Lannion

Ils nous ont quittés



Mireille, Denise, Philippe...
vous attendent tous les mardis à 14h
devant la mairie, sauf le  16 août ou le
départ aura lieu au moulin de Crec’h
Olen pour vous faire découvrir ou 
redécouvrir la commune.

 
L’Agenda
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Retrouvez nous sur :
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23

24

Camping Cap de Bréhat
PLOUEZEC  15h/18h Marché du bourg

PLOULEC’H  16h/19h

Landrellec

PLEUMEUR-BODOU  14h/17h

24 heures de la voile
TREGASTEL dès 14h

Marché 
PLOUARET  10h/13h

Camping du Ranolien
PLOUMANAC’H  17h/19h

13

17 Camping le Neptune
PLOUMANAC’H  17h/19h22

Camping Armor Loisirs
TREBEURDEN 17h/19h

Armoripark
BEGARD 14h/17h

Fête de la mer
TREBEURDEN dès 13h

Plage de Trestraou
PERROS-GUIREC  10h/13h

 10
LOCQUIREC 15h/18h
Camping du fond de la baie

et

et

12

 15

 19

 20

21

17

27

29

Camping du Ranolien
PLOUMANAC’H  17h/19h

14

Plage du Coz Pors
TREGASTEL  15h/18h

Camping du fond de la baie
TREGASTEL 15h/18h

Camping le Neptune 
LANLOUP  15h/18h

Camping Armor loisirs
TREBEURDEN  17h/19h

16
26 Marché nocturne

PLESTIN LES GREVES 17h/20h

Vieilles Charrues
CARHAIX dès 12h

Festiwind
PERROS-GUIREC dès 12h

Camping Cap de Bréhat
PLOUEZEC 15h/18h

Marché
TREGUIER  10h/13h

 6

EN DIRECT UN MAX DE
CADEAUX !

Agence créative    de communication

Partenaires institutionnels

www.station-millenium.com

 9

Marché du bourg
PLOULEC’H  16h/19h

mardi

27 juillet
Some swing else (concert chapelle du  Yaudet)

7 août
Le moulin s’anime (Parking Crec’h Olen)

9 août
Tournée d’été radio Millenium 16h/19h

30 et 31 juillet
Concours de boules par l’ESP foot sénior

15 août
Pardon du Yaudet (Messe à 11h)

2 septembre
Forum des associations (16h30/20h)

10 septembre
Inauguration du City satde et aire de jeux

17 septembre
Chorale Voix humaines (à confirmer)

18 septembre
Journées du patrimoine

INSCRIPTION
DE VOTRE 

ASSOCIATION AU 
TOURNOI DE VOLLEY 

DU 10 SEPTEMBRE

A PARTIR DU 8 AOUT

6 PERSONNES PAR 
EQUIPE

MAXIMUM DE 3 
EQUIPES PAR 
ASSOCIATION

Votre association 
souhaite 

intervenir en direct 
sur la radio 
Millenium 

le mardi 9 août.

Merci de contacter
Guillaume Baret

guillaume.baret@
station-millenium.com

du 23 au 26 juillet
Expositions d’arts et peintures

Balades de l’été
Tous les mardis

 jusqu’au 30 août

16h30
20h Salle des

sports

Venez rencontrer 
les assos de la commune !

2016

24 et 25 septembre
Portes ouvertes modélisme

11 et 20 novembre
Repas des anciens

13 novembre
Cap sur le  Yaudet (Courses)

15 octobre
Challenge des 4 clochers (St Michel)


